



## **LOS JÓVENES EN EL ÁMBITO SOCIAL Y SU DESARROLLO POLÍTICO: UNA MIRADA DESDE MOVIMIENTO CIUDADANO EN QUERÉTARO.**



### **QUERÉTARO 2024**

Democracia Ilustrada es una publicación de divulgación trimestral, correspondiente a enero - marzo del año 2024, a cargo de Movimiento Ciudadano, Coordinación Estatal Querétaro, Ecuador 34, Lomas de Querétaro, 76190, Santiago de Querétaro, Qro. La presente se publicó el día 30 de junio del 2024, esta publicación es periódica (trimestral) por lo que en términos de la excepción establecida en la fracción V, inciso c) del artículo 173 del Reglamento de Fiscalización no requiere se señalar el número de ejemplares, a saber "Número de ejemplares impresos, excepto en los casos de las publicaciones periódicas".

## LOS JÓVENES EN EL ÁMBITO SOCIAL Y SU DESARROLLO POLÍTICO: UNA MIRADA DESDE MOVIMIENTO CIUDADANO EN QUERÉTARO.

**POR: YUNUEN  
HERNÁNDEZ  
OCHOA**

En la construcción del futuro de nuestra sociedad, los jóvenes juegan un papel fundamental. Son la fuerza creativa, el impulso innovador y la frescura que puede transformar nuestro entorno. Por lo tanto, es crucial reflexionar sobre el papel que desempeñan en el ámbito social y político, así como cuestionarnos acerca de las oportunidades brindadas para su desarrollo integral.

Desde Movimiento Ciudadano Querétaro, se aboga por una participación activa y significativa de los jóvenes en la vida política local, reconociendo su potencia para generar cambios y construir un Querétaro más justo, equitativo y próspero. Es importante destacar que la participación política de los jóvenes va más allá de ejercer su derecho al voto. Se trata de involucrarse de manera activa en la toma de decisiones que afectan su presente y su futuro, además de contribuir con ideas frescas y perspectivas innovadoras a la formulación de políticas públicas.



En ese sentido, Movimiento Ciudadano Querétaro promueve espacios de diálogo y participación ciudadana que permiten a los jóvenes expresar sus opiniones, propuestas y preocupaciones. Asimismo, se reconoce la importancia del empoderamiento del sector juvenil para reconocerse como agentes de cambio en sus comunidades, se promueve la capacitación y formación en temas de liderazgo, la gestión pública y participación ciudadana, con el objetivo de asumir roles activos y responsabilidades en la construcción de una sociedad más democrática y participativa.

SE BUSCA BRINDAR HERRAMIENTAS Y RECURSOS QUE PERMITAN CONTRIBUIR DE MANERA SIGNIFICATIVA AL DESARROLLO SOCIAL, ECONÓMICO Y POLÍTICO DE QUERÉTARO.

Para lograr esto, es necesario derribar barreras y prejuicios que puedan limitar la participación de los jóvenes en la vida política. Se debe promover una cultura de inclusión y diversidad que valore la pluralidad de opiniones, experiencias y que reconozca el potencial de los jóvenes como agentes de cambio en nuestra sociedad.



Desde Movimiento Ciudadano Querétaro, se promueve un enfoque inclusivo que brinda oportunidades equitativas para que los y las jóvenes puedan participar en igualdad de condiciones, independientemente de su origen socioeconómico, género, etnia o cualquier otra característica.

En conclusión, los y las jóvenes representan un elemento invaluable destacándose por su energía, entusiasmo y creatividad. Son activos valiosos que pueden impulsar el desarrollo social, económico y político de Querétaro y de México en su conjunto.



Desde Movimiento Ciudadano, se apuesta por un futuro donde los y las jóvenes sean protagonistas activos en la construcción de un país más justo, igualitario y próspero para todas y todos.

Por ello, continuamente se organizan pláticas informativas, debates o visitas a universidades para mantener la vinculación e interés del sector juvenil. Así mismo, se promueve la participación e inclusión de los jóvenes para competir en las diversas candidaturas que sean de su interés.

Es necesario seguir trabajando en la creación de condiciones favorables para su desarrollo, garantizando su acceso a espacios de participación efectiva y promoviendo políticas públicas que atiendan sus necesidades y demandas específicas. Es hora de escuchar su voz, valorar sus ideas y abrirles las puertas a espacios de participación efectiva que les permitan ser verdaderos protagonistas del cambio.

**M**ovimiento Ciudadano publica la presente colección “Los jóvenes en el ámbito social y su desarrollo político: Una mirada desde Movimiento Ciudadano en Querétaro 2024”, compuesta por una serie de documentos de divulgación gráfica que aborda diferentes conceptos y temas significativos para el pensamiento político y la construcción democrática en sus diferentes ámbitos: desde lo clásico e histórico, hasta lo más representativo de las corrientes, hechos y movimientos actuales, pasando por los matices locales, nacionales e universales. Tan amplio, como una paleta de color.

En un ánimo de congruencia con el quehacer de Movimiento Ciudadano, lo que se busca con esta serie de infografías es lograr adaptaciones gráficas del pensamiento político, en un formato para que las y los jóvenes, así como la ciudadanía en general, de forma interesada y accesible, se abran a temas como la democracia, la cultura cívica, las libertades civiles y la participación ciudadana; teniendo como premisa por una parte, el respeto a la dignidad de las personas, de la privacidad y la defensa de las libertades ciudadanas; y, por otra, la libertad de expresión y el combate a la ignorancia, intolerancia y al fanatismo.